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Подготовку школ к новому учебному году 
под контроль общественности

Школы Российской Федера
ции в новом 1961—62 учеб
ной году завершают переход 
по 1—7 классам на новые 
программы и вступают в пред
последний год осуществления 
восьнилетнего всеобуча.

В нашем районе в этом го
ду Мосеевская и Никольская 
школы уже были реорганизо
ваны в восьмилетние. Из 10 
оставшихся семилетних школ 
в будущем учебном году бу
дут реорганизованы в восьми
летние шесть: Михайловская, 
Середская, Калининская, Со
ветская, Вожбальская и Усть- 
Печенгская, а остальные — в 
1962—63 учебном году. В го
роде средняя школа № 2 в 
предстоящем учебном году 
реорганизуется также в вось
милетнюю школу.

В новом учебном году рез
ко увеличивается контингент 
учащихся в школах района. 
В среднем рост составит око
ло 25 новых классов.

Реорганизация семилетних 
школ в восьмилетние потребу
ет значительного расширения 
площади классных помещений 
и интернатов, пополнения 
школ учебным инвентарем, 
оборудованием. Предстоит рас
ширить интернаты на 250 
мест, оборудовать эти места 
новым мягким и жестским ин
вентарем.

Все это выдвигает большие 
и неотложные задачи по под
готовке школ к новому учеб
ному году.

Большинство сельсоветов и 
школ решили одну из основ
ных задач—заготовку топлива 
на новый учебный год. Только 
отдельные начальные школы 
пока еще не имеют полного 
годового запаса топлива на 
новый учебный год—В.-Двор- 
ская, Воротинская, Домажи- 
ровская.

Значительно хуже обстоит 
с этим делом в сельских се
милетних, восыгилетних и 
средних школах. В пределах 
полугодовой потребности име
ются дрова для школы и учи
телей в, Погореловской сред
ней, Верх-Толшменской, Со
ветской, Матвеевской и Mo-

О. Кузнецов, 
заведующий роно

сеевской школах. Особенно 
угрожающее положение созда
лось с заготовкой топлива в 
Погореловской средней школе. 
Пока подвезено только 100 
кубометров, заготовлено в ле
су и не вывезено 200, недо
стает до годовой потребности 
300 кубометров.

Общественность Погорелов- 
ского сельсовета не обеспо
коена таким положением. Ад
министрация 'совхоза и его 
директор тов. Плеханов до сих 
пор не оказали помощи школе 
в заготовке и вывозке топли
ва.

К новому учебному году 
предстоит капитально отремон
тировать 30 зданий школ, ин
тернатов и детских домов. 
Для расширения площади 
школьных зданий в стадии 
строительства находится 1 2  
школьных объектов. К началу 
этого учебного года из них 
должны быть закончевы и 
сданы в эксплуатацию восемь: 
выносные мастерские в сред
них школах города, интерна
ты для Калининской, Вож- 
бальской, Матвеевской и Ми
хайловской школ, Скребехов- 
ская начальная школа и под
собное учебное здание для 
Михайловской восьмилетней 
школы.

С помощью общественности 
решена в оеновном главная 
ближайшая задача—заготовка 
лесоматериалов. Из восьми 
объектов строек не закончена 
вывозка леса для интернатов 
Вожбальской и Михайловской 
школ. Работы по строитель
ству сейчас уже развернуты 
на всех восьми объектах. Их 
надо форсировать с тем, что-} 
бы не затянуть окончание 
строительства к началу учеб
ного года. В этом случае шко
лы района получат 250 новых 
мест для расширения интерна
тов и 15 классных комнат 
для классов, кабинетов и 
мастерских.

Следует отметить большое

внимание и помощь школам в 
строительстве интернатов и 
школьных зданий со стороны 
колхозов имени Лепина (пред
седатель т. Рычков), «Родина» 
(тов. Ульяновский), лесопунк
тов «Крутая Осыпь» (началь
ник тов. Новоселов), Матвеев
ского (тов. Некрасов), Михай
ловского (тов. Протопопов).

Ввиду того, что все объек* 
ты школьных зданий строятся 
инициативным путем, фондо
вых строительных материалов 
мы не получаем. От снабжен
ческих организаций: райпо
требсоюза (тов. Корюкив), ба
зы снабжения (тов. Казари- 
нов) и др. школам, безуслов
но, требуется помощь в при
обретении различного рода 
строительных материалов. Хо
телось бы, чтобы т. т. Корю- 
кин и Казаринов проявили в 
этом возможную заботу и вни
мание к школьным стройкам.

(Онончанив на 2-й стр.).

Вывезено удобрений под урожай э то го  года 
колхозами и совхозами района

соотоянию на 20 апреля 1961 года 
(в тоннах на один гектар пашни)

Навоза Торфа Навоза Торфа

по

Весеннеполевые 
работы начались!

Подсеваем клевер, 
подкармливаем рожь
Ранним утром 19 апреля 

члены третьей бригады пер
выми в нашем колхозе при- 
ступили к подсеву многолет
них трав. Согласно севообо
рота им предстоит подсеять 
их 68 гектаров. По озимым 
требуется подсеять клевер 
с тимофеевкой на 22 гекта
рах. Эта работа уже выпол
нена.

Завершают подсев много
летних трав по озимой ржи 
а остальные бригады. Решив 
осваивать шеста п о л  ь н ы е 
травопольные севообороты, 
колхозники строго придер
живаются намеченного.

Первая бригада ведет под
кормку ржи навозной жи
жей. Удобрено несколько гек
таров. Одновременно для под- 
кормки вывозится навоз.

Все посевы ржи планируем 
подкормить местными и ми
неральными удобрениями и 
провести весеннее их бороно
вание

В. Никулинский, 
председатель колхоза с 1-е Мая».

В Комитетах
по Ленинским

премиям
Комитет по Ленинским пре

миям в области науки и тех
ники присудил Ленинские пре
мии 1961 года авторам наи
более выдающихся работ в 
различных областях науки и 
техники. Высокого звания Ла
уреата Ленинской премии 
удостоены 74 деятеля науки 
и техники.

Звания Лауреата Ленинской 
премии в области науки присуж
дены академику Иоффе А. Ф. за 
исследования свойств полу
проводников и разработку те
ории термо электрических ге
нераторов, доктору физико- 
математических наук Постни
кову Н. М. за цикл работ по 
гомотопической теории непре
рывных отображений, акаде
мику Страхову Н. М. за на
учный труд «Основы теории 
литогенеза», доктору биологи
ческих наук Иванову А. В. за 
научный труд «Погонофоры», 
академику Волгину В. П. за 
разработку истории домарксо- 
вых социалистических учений, 
докторам медидинских наук 
Амосову Н. М., Антелава Н. В., 
Богушу Л. К., Колесникову 
И. С , Лимбергу Б. Э., Струч- 
кову В. И., Углову Ф. Г. за 
разработку и внедрение в ши
рокую медицинскую практику 
оригинальных методов хирур
гического лечения заболева
ний легких, действительному 
члену Академии медицинских 
наук СССР Коновалову Н. В 
за научный труд «Гепато-де 
ребральная дистрофия».

За наиболее выдающиеся 
работы в области техники Ле 
нинские премии присуждены

за открытие и разведку 
крупных газоконденсатных 
месторождений в Краснодар 
ском крае;

саторов; ^
за комплексное освоение 

морских нефтяных месторож
дений в Азербайджанской ССР;

за создание и внедрение в 
производство средств комплекс
ной механизации очистных ра
бот на шахтах Тульского эко
номического административно-
0 района;

за разработку и внедрение 
системы принудительного бло
кового обрушения на рудни
ках Лениногорского полиме
таллического комбината: 

за разработку и внедрение 
в производство новой техно
логии натяжения - арматуры 
с помощью электронагрева) 
предварительно напряженных 
железобетонных конструкций 
для строительства;

за разработку и внедрение 
в промышленность нового ме
тода производства шампанско
го.

Комитет по Ленинским пре
миям в области литературы и 
искусства присудил Ленинские 
премии 1961 года:

Прокофьеву А. А. за книгу 
стихов «Приглашение к путе
шествию»; Стельмаху М.. А. за 
трилогию романов «Хлеб и 
соль», «Кровь людская — не 
водица», «Большая родня»; 
Твардовскому А. Т. за поэму 
«За далью — даль»; Смуулу 
И.Ю. за антарктический пу
тевой дневник «Ледовая кни
га»; Мравннскому Е . А. за 
концертно-исполнительскую де
ятельность; Пашенной В. Н. 
—за исполнение ролей Вассы 
Железновой и старой хозяйки 
Нискавуори в спектаклях

1 «Васса Желозиовали «Камен-
за создание типового не-|ное гнездо» в государствен-

прерывного заготовочного ста
на и повышение производи
тельности существующих за
готовочных станов;

за создание и внедрение 
автоматизированного оборудо
вания для производства часов;

за разработку и внедрение 
автоматических регуляторов 
возбуждения сильного дейст
вия для мощных гидрогенера
торов и синхронных компен-

ном Академическом 31 алом те
атре, Пророкову Б. И.—за се
рию рисунков «Это не должно 
повториться», Рихтеру С. Т. 
—за кояцертно-ислолнитель- 
скую деятельность, Сарьяну 
М. С.—за цикл картин, Чухраю 
Г. Н.—режиссеру и автору 
сценария, Ежову В. И.—авто
ру сценария—за художествен
ный фильм «Баллада о солда
те». (ТАСС).

«1-е Мая»
Совхоз
«ПогорелоВский» 
Имени Ленина 
Имени Сталина 
«Сигнал»
«Путь
к коммунизму» 
«Красная звезда» 
«Родина»

3.8 0.7 «Заветы Ильича» 2.3 2.4
«Россия» 2.3 0.2

3.5 1.3 У чебно-опытное
3.5 1.2 хозяйство 2.1 0.05
3.1 0.5 «Красное знамя» 1.9 —
2.9 — «Большевик» 1.7 0,01

Имени Калинина 1.4 0.02
2,8 — «Память Ленина» 0.8 —
2.6
2.5

5.0
2.8 По району 2,6 1,05

Навозной жижой
Члены нашего колхоза раз

вертывают весеннеполевые 
работы. Первой приступила 
к подкормке озимых вторая 
бригада (бригадир Н. Н. Фе- 
дотовский). Посевы у бобр я ют- 
ся навозной жижей. Подкор
млено на 21 апреля 4 гектара.

Чтобы получить хороший 
урожай ржа, мы намерены 
все посевы ее в количестве 
213 гектаров подкормить. 
Около 150 гектаров будет 
удобрено навозной жижей, а 
остальные — аммиачной се
литрой.

В. Первушин, 
председатель колхоза 

имени Калинина.

Каждый селькор— борец 
за высокий урожай!

г  а  а  
В о б к о м е  К П С С

0 проведении областного рабселькоровского похода 
за повышение урожайности сельскохозяйственных культур 

и продуктивности общественного скота
Бюро обнома НПСС одобрило инициативу участников 

слвта рабсвльноров Вологодоного района, обратившихся но 
всем свльсним корреспондентам, членам рвдноллвгий стенных 
газет нолхозов и совхозов области с призывом начать массо
вый рабсельноровсний поход за повышение урожайности с ель- 
снохозяйственных нультур и продуктивности общественного 
енота.

Рай номам, горн омам НПСС предложено обсудить обраще
ние участников слета рабсвльноров Вологодского района, опуб
ликованное в газете «Нрасный Север» 12 апреля 1961 года, 
на слетах и собраниях рабочих и сельсних норреспондентое, 
привлечь их и всю низовую печать н антиеному участию в 
походе.

Бюро обязало райкомы, горкомы НПСС принимать необ
ходимые меры по критическим выступлениям рабсвльноров- 
оких бругад, повышая ответственность за это руководите
лей колхозов, совхозов и учреждений района.

Решено в июне провести областной слет рабселькоров.
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Из опыта работы семинара 
по экономике промышленности

В этом учебном году успеш
но работал семппар по эконо
мике промышленности в ня- 
щекомбинате, пропагандист 
Я. II. Завьялов. Занятия про
ходили регулярно, два раза 
в месяц. В семинаре занима
лись все коммунисты, комсо
мольцы и беспартийный ак-

своп наглядные пособия. По 
темам «Управление социалис
тическими промышленными 
предприятиями» была соста
влена схема управления пи- 
щекомбивата. При рассказе 
«Основные фонды и производ
ственные мощности промыш
ленных предприятий» и «Обо-

тив. Не было случая, чтоб[ рот вые фовды и материально
' техническое снабжение про
мышленных предприятий» ис
пользовалась диаграмма-таб
лица структуры основных и 
оборотных фондов своего пред
приятия. По теме «Заработ- 

В течение года слушатели нал плата» составлена схе- 
изучили материалы XV сес- ма тарифной сетки и тариф- 
сии Генеральной Ассамблеи ных разрядов предприятий,

кто-либо из слушателей не 
явился по неуважительной 
причине. Состав слушателей 
не однообразен, но актив
ность при собеседованиях бы
ла.

ООН, материалы Совещавия 
представителей коммунисти
ческих и рабочих партий и 
весь программный материал 
по экономике промышленности.

В чем же причина успеш
ной работы семинара? Како
вы особенности методики про
ведения занятий, почему “та
кая форма заинтересовала 
слушателей, вызвала у них 
интерес?

Секрет кроется в том, что 
пропагандист Яков Иванович 
очень опытный, подготовлен
ный в сильный. Он сам хоро
шо знает вопросы политэко
номии, экономики промышлен
ности, умеет в доступной 

- форме преподнести изучаемый 
материал.

S  чтению лекций привлека
лись и слушатели. Например, 
лекцию на тему «Управление 
социалистическими промыш
ленными предприятиями» чи
тал Пахнин, «Социалистиче
ская промышленность и ее 
роль в создании материаль
но-технической базы комму
низма»—Шуяди лев и другие.

Но каждой теме давался 
четкий и конкретный плав, 
выводы и вопросы записыва
лись, что помогало при под
готовке дома.

Ценным в методике прове
дения занятий было исполь
зование наглядных пособий, 
схем, диаграмм, политической 
карты мира. Готовились и

по теме «Себестоимость и це
на промышленной продукции» 
—схема структуры себестои
мости продукции своего пред
приятия и т. д. Все это спо
собствовало лучшему усвое
нию слушателями теорети
ческого материала и нагляд
но знакомило их с конкрет
ной жизнью и работой своего 
предприятия.

Умело тов. Завьялов вел 
и семинарские занятия. Ха
рактерны в его работе требо
вательность к себе и слуша
телям. Поэтому каждый го
товился, читал основную и 
дополнительную литературу. 
Все слушатели семинара по 
совету руководителя выписа
ли журнал «Политическое са-. 
мообразование». Он оказал им 
огромную помощь в овладении 
знаниями по конкретной эко
номике.

Разбирая на семинаре во
прос нормирование и расходы 
материальных ресурсов на 
предприятии, тов. Мальцев 
раскрыл его с точйи зрения 
теории. Руководитель семина
ра попросил назвать основные 
и вспомогательные материаль
ные ресурсы своего предприя
тия. Тов. Мальцев перечисля
ет: мука, дрожжи, соль, мас
ло, мак, изюм, вода, топли
во. На вопрос—значение и 
пути экономии оборотных 
фондов—неплохо отвечала ком. 
сомолка Эля Глотова. Нл

ш т

Сталинградская область. В  Волго-Ахтубинской пойме созданы 
пять новых совхозов. В  одном из них—«Заплавнинском» дирек
тором работает генерал-майор Леонид Карпович Чумаченко, ко
торый. прослужив более 30 лет в Советской Армии и уйдя в  от
ставку, решил по зову партии пойти на работу в се.гй>ское хозяй
ство.

Совхоз «Заллавнинский» имеет более 80 тысяч гектаров 
земли, большое количество скота, много техники.

На снимке: Л . К . Чумаченко (справа) и старший инженер 
совхоза комсомолец В . В . Котрунов осматривают совхозную 
технику. _  д _ _

Фото Л . Куканова. Фотохроника ТАСС.

пропагандисту хотелось вы
яснить, что нам нужно эконо
мить и как? Последовал от
вет: муку, топливо, электро
энергию. Но тов Завьялов 
подчеркнул, что экономить 
надо, но разумно, без нару
шения установленных норм, 
ве допускать брака в работе.

На семинарском занятии 
руководитель был особенно 
внимателен к молодежи, ко
торая вначале очень робко 
высказывала свои мысли, а 
потом молодые девушки дава
ли уверенвые, полные ответы.

Конкретный и глубокий раз
бор на занятиях таких во
просов, как пути повышения 
производительности труда, пу
ти экономного расходования 
сырья, вспомогательных ма
териалов, пути снижения себе
стоимости выпускаемой про
дукции, вопросы борьбы за 
улучшение качества ее и дру
гие помогают слушателям в 
практической работе исполь
зовать полученные знания.

Рабочие предприятия стали 
более бережно относиться к 
инвентарю и оборудованию, 
сократили расходование дров, 
меньше стало брака, произ- j 
водительность труда подня- 1 
лась. Все это сказалось на | 
улучшении качественных по-1 
казателей в работе. В 1960 
году предприятие дало госу
дарству сверхплановой при
были 57 тысяч’рублей (в ста
рых’ деньгах), снизилась се- 1 
бестоимость цродукции на 42 
тысячи. ч

План первого квартала 
1961 года выполнен на 103 
процента, себестоимость ниже 
плановых. Хорошо поставлен
ная политическая учеба спо
собствует росту сознательнос
ти и активности работников. 
В этом году из состава слу
шателей семинара приняты 
кандидатами в члены КПСС 
Куканова В. А., Самодурова 
Н. Ф., Якушева Р. В., Нови
кова В. И. Все слушатели 
принимают участие в обще
ственной работе партийной, 
комсомольской и профсоюзной 
организаций и художествен
ной самодеятельности.

Положительное значение на; 
работу семинара имел и тот 
факт, что руководителем его 
являлся директор. Эго, во- 
первых, сбдижает руководите
ля с рабочими, помогает ему 
ближе узнатьлх (т. к. боль
шинство слушателей работает 
непосредственно на производ
стве), во-вторых, создает боль
ше организованности и ч е т 
кости в работе семинара, 
в третьих, способствует луч
шему влиянию на конкрет
ные дела.предприятия.

3. Паненк*ва, 
заведующая кабинетом 

политического 
просвещения Р К  КПСС.

П о д го то в к у школ к Иовом» учебно*» году 
под контроль общественности

(Окончание. Начали на 
1 й странице) .

Новые задачи обучения и 
воспитания детой требуют ре
шительного укрепления учоб- 
но-материальной базы школ. 
К этому должиы с большим 
вниманием и вдумчивостью 
относиться директора, заве
дующие школ и сельсоветы. 
Надо, чтобы каждая началь
ная школа в этом году дове
ла наличие наглядных и дру
гих пособий до полного необ
ходимого минимума, согласно 
табеля. Для начальных школ 
сельсоветы дали заказы на 
учебное оборудование на сум
му около 5 тысяч рублей. 
Кроме того, сельсоветы обя
заны будут в этом году для 
каждой начальной школы при
обрести комплекты лыж, па
тефоны, оборудование для 
уроков труда. Семилетвие и 
средние школы пополнятся 
учебным оборудованием на 
сумму около 15 тысяч руб
лей. Школы района получат 
10  токарно-сверлильных стан
ков, 3 киноаппарата, две 
электростанции.

Тотемскому ДОЗ дан заказ 
на изготовление 150 парт и 
190 ученических столов. К .1 
августа завод должен выпол
нить наши заказы с тем, что
бы парты и столы были свое
временно завезены в школы.

В новом учебном году во 
всех семилетних и восьмилет
них школах, где не велось 
домоводство, надо ввести уро
ки по домоводству.

В ряде школ (Советская, 
Усть-Печенгская, Калининская 
и др.) очень бедна спортив
ная база. Не завершено об
орудование спортивных и гео
графических площадок, нет 
теплиц, недостаточно парни
ков, не благоустроена школь
ная территория. Коллективам 
школ с помощью обществен
ности все эти вопросы следу
ет решить своевременно.

Следует особо подчеркнуть 
необходимость закрепления

в районе молодых специали
стов. В стране извернулась 
волна патриотического дви
жения за выезд из городов 
молодых специалистов на це
лину. Эго очень отрадное яв
ление, говорящее о высоком 
сознании нашей молодежи, 
имеющей высшее образование! 
В условиях районов нашей 
области, из за крайнего Не
достатка учительских кадров, 
в связи с резким расширена 
ем сети восьмилетии* школ, 
закрепление на селе молодых 
специалистов, учителей в .ча
стности, является не менее 
важной задачей. Будем наде
яться, что все молодые сце: 
циалисты-учителя правильно 
поймут это.

Районный отдел народного 
образования спланировал ра
боту по переподготовке учи
тельских кадров и примет 
меры к его осуществлению.

Решение больших'и слож
ных -задач по подготовке 
школ к новому учебному году 
будет зависеть от организа
торской работы сельских Со
ветов, директоров, заведую
щих, педколлективов школ и 
отдела народного образования. 
В целях общественного конт
роля и помощи во всех сель, 
советах должны быть созда
ны сельские комиссии содей
ствия по подготовке школ в 
новому учебному году. .

Проявляя заботу и осу. 
ществляя повседневный конт
роль, мы можем успешно ре
шить стоящие перед нами 
задачи, качественно и свое
временно подготовим школы 
района к новому 1961—62 
учебному году.

Работники народного про
свещения! Повышайте' каче
ство обучения детей, бори
тесь за тесную связь шко
лы с жизнью, с произведет- 
вом!

Щ

Наша почта

Школьники продают книги
Учащиеся Мосеевской восьмялет- 

ней школы организовали разносную 
торговлю княгаии и продали их 9 
апреля на тридцать четыре рубля. 
Мавя Новоселова (седьмой класс) 
продала ва 9 рублей 50 копеек, 
Галя Жданова (8 класс)—ва 2 руб
ля 82 копейки и др. А. ДУРОВА, 
старшая пионервожатая школы.

О т рабселькоров и чита
телей за истекшую неделю 
редакция получила 63 письма.

Продолжают поступать 
отклики ка событие, кото
рого не знала еще история,— 
покорение космоса советским 
человеком.

Ф. В. КЛАДОВЩ ИКОВ и.
А. В . МАХЛЬ/ШОВА (посе
лок У.-Царева) пишут: „Мы 
не сомневались в том, что 
первым космонавтом £удет 
советский человек. Мы вместе 
со всеми трудящимися стра
ны гордимся великим подви
гом Юрия Алексеевича Гага
рина и от души желаем ему 
дальнейших успехова.

—Вся наша страна,—-гово-* 
рится в письме М. Н. НЕМИ- 
РОВА,—рукоплещет Герою 
Гагарину. В  ответ на новый; 
взлет нашей Родины колхоз
ники первой бригады сельхоз
артели „ l-е М ая" борются 
за получение в этом* году вы-, 
соких урожаев всех сельско
хозяйственных культур. В  
бригаде созданы льноводные и 
звенья по выращиванию куку
рузы.

В. КО ЛЫ ЧЕВ прислал 
стихотворение » Свершилось т, 
посвященное подвигу Ю. А. 
Гагарина.

Начальник добровольной 
пожарной дружины колхоза 
„Сигнал* Д. С. М И КЛЯЕВ

сообщает, что на обществен- 
ных дворах артели печи в 
хорошем состоянии, все от
ремонтированы. Имеется 
семь пожарных машин  ̂ две 
мотопомпы. Но плохо то, 
что не хватает к ним рука
вов. Автор спрашивает, где 
их и огнетушители можно 
приобрести. .

В  заметке Н. Г. Р0Г03И~ 
НА, участкового уполномо
ченного райотдела милиции, 
рассказывается о заседании 
товарищеского суда при
В.-Толшменском сельсовету. 
Селиванов В. П., явившись в 
пьяном виде на ферму дерев
ни Фролово, обругал телят
ницу Мокроусову Г. М. Раз
бирая это дело, товарищс- 
кий суд установил, что М ' 
следняя обозвала Селиванова 
вором. Сур вынес Селиванову 
общественное порицание, а 
Мокроусова предупреждена.

Д. П’. КАВУ.СТИН аз Мат
веевского лесопункта не дово
лен ответом на его неопубли
кованное письмо началу^** 
орс'а леспромхоза пи Шояур0' 
ва. Хлеб, по словам аётор* 
письма, в поселке Октябрь
ский выпекается некачествен- 
ный, хотя в ответе утверяг* 
дается обратное. Будем на
деяться, что руководители 
орс*а разберутся в существ 
дела.
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Решения январскою Пленума ЦК КПСС—в жизнь!

ВНЕДРЕНИЕ НОВОГО— ГЛАВНЫЙ РЕЗЕРВ В Ж ИВОТНОВОДСТВЕ
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В  со в х о зе  
„Ц О Г О Р Е Д О В С К и Й "
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| Всему передовому

Но надо отметить* что щ . 
здесь еще медленно внедри- $ 
ется все новоё, передовое. \

Большой опыт накоплен £ 
многими хозяйствами страны, I 
да и нашей области по выра- в 
щиванию телят подсосным ме- \
тодом под коровами-кормили- \ _____________________
нами, 'а  специалисты совхоза \ коровами ухаживали 7 — 8 доя все еще сомневаются в этом 5 * я . Л ,
хорошем и нужном методе, к & теперь ТОЛЬКО. 4. А П0- 

праеда, на ферме I том, вручную или машиной 
деревни Топосиха в доить корову легче ?

*го. лео- \ много дет я работаю дояр

Механическое доение коров
Совсем недавно на нашей i 

ферме введено механическое 
доение ’коров, а результаты 
уже заметные. Раньше за 90

применяют его, дер-

I широкую дорогу 
[ИНН Н НИИКНИ1i Внедрение достижении на- 
\ уки и передового опыт в. люг 
\ бую отрасль хозяйства помо- 
$ гает вскрывать огромные не- 
i использованные резервы. .Подг 
\ твердим эту мысль примерами 
\ из-совхоза ,, Погореловский 
\ За год .с небольшим здесь 
I проведена большая работа по 
\ укрупнению животноводче- 
\ ских ферм. Теперь в совхозе. 
i вместо семи ‘ свиноферм и 
\ шести овцеферм имеется по 
\ одной крупной ферме. Свиньи 
\ и овцы находятся на свобод- 
| но-выгульном, бесстаночном Ич 
I бесклеточном содержании,
| Ферм крупного рогатого скота 
\ сделали двенадцать (а было 
\ пятнадцать). По установлен- 
\ ным государственным нормам 
V увеличили нагрузку ца одного

^ > J1UU1 и alivi о  uuvsu*uus д и и  у5 жат телят под первотелка- \ млН. „  Ш  f ми до 15 дней, но делают! ВОЙ и на М Ж  испытала ВСЮ1 __■ ^___ _________ .Т.». rv. < шлпмлам пгатплпл плдппя и л тэто с большой опаской, Ру- \ тяжесть ручного доения. Ведь 
сикову В. В., как главному в чтобы ХОРОШО 'ДОИТЬ, МНОГО 

зоотехнику, надо самому хоро- \ получать молока, надо боль-
л £ ? Ж т ь ТОТ Ш  И Ш  I шой ТРУД затратить ва это.

Ничего не делается в сов- \ Сейчас, хотя вагруава и уве- 
хозе по введению беспривяз- \ ддчилаСЬ П О Ч Т И  В два 
ного, свободно-выгульного со- 5 раза, мы стали, обслуживать 
держания крупного рогатого Г »  Щ  00_0Q клплиыскота. Корма к фермам под- \ вСРОВЫ,
возятся по старинке—с пере- \ НО УСТАЛОСТИ прежней Цв Чув- 
валкой. й ствуем.

руководству совхоза следу- 1 Надо признаться, что вва- 
ет подумать о быстрейшей ме- \ q А К „  * такого ханизации свиноводческой \ ОЫЛИ против такого
фермы, о создании нормаль- | доения.' Коров В Первые ДНИ 

п по * в доильный зал приходилось
загонять силой. . Надои резко 
падали, и мы не верили в 
это хорошее вачинание. Но. 
директор В. А. Плеханов, ин
женер А. А. Чековин, глав

ных условий для работы пунк- » 
та искусственного осеменения. ;

О всем новом, передовом, \ 
внедренном уже в произвол- £ 
ство, на этой странице рас- \ 
сказывают в письмах работ- \ 
ники, животноводства."-' |

работающего 
i свободилось
I  свободные помещения исполь 
\ зовали для других целей

Итог всего.—вы- \ 
56 . человек, а \ 

g
На ферме деревни Быково \

\ автопоилки, на двух—группо- \
\ вые. На восьми, фермах горят t 
\ лампочки Ильича. Имеется Шб у 
\ тилёгник плай племенной рат.1 
5 боты.| g
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Искусственное 
осеменение скота —  
прогрессивный метод

Наш пункт искусственного 
осеменения работает \ с мая 
1960 года. За* это время осе
менено 810 коров. Телята рож
даются крупные и хорошо 
развитые.

Надо сказать, что еще ашо- 
г0 трудностей встречаем ш ‘ 
Работает нас три человека, 
а животные додержатся на 
15 дворах. Из-за большой раз
бросанности мы не можем осе
менять коров дважды в одну 
охоту, как положено, да труд
но ее св.оезрех^ш) и выявить. 
На. фермах нет нужных усло
вий, необходимых при осеме
нении коровы. До вине глав
ных специалистов совхоза пло
хо поставлено дело с иссле
дованием крров на стельность. 
Мало цо̂ огаех нам и* руко
водство. хозяйства во вяедре- 
нив црогрессд̂ н.ого метода. 
Правда, запланировано в этом 
году строительство здания 
под пункт искусственного осе 
менения, желательно . чтобы 
план быстрее’ осуществился 
Выгодность и необходимость 
этого метода вщ ш  налицо.

С применяем ис̂ уссхвен- 
о̂го осеменения ускоряется 

ущчшеаи  ̂ стада, л щ щ *  
РУвадя шщст.ь, умедадаают- 
ся инфекционные заболевания, 
сокращаются всевозможные 
затраты.

С. Кузнецов, 
заведующий пунктом 

издуссттухддоо осеменения.

Свиньи на свободно-выгульном 
содержании

Последнее укрупнение пашей свинофермы проведено 
в январей Теперь в совхозе одна крупная ферма, да кото
рой содержатся: 30 основных и 62 р&зовда свиноматки. 
От основвых/$ке подучили В эхом ^оду по_оцоросу. 4  ад- 
реле опоросятся разовые матки. Кроме того» на ферде со
держатся откормочные группы по 50—60 голов. Откормоч
никам даем в сутки 1,5 килограмма силоса, столько же 
сенной муки с куглиной, 3 килограмма комбикормов и 
вволю сыворотки. В зимние месяцы от них получали су
точные привесы 450—740 граммов на голову. В марте, на
пример, мы заработали по 80 рублей каждая, потому что 
оплата труда у нас поставлена в зависимость от привеса.

Откормочное поголовье, холостые свиноматки и поро- 
сята-отъемыши находятся на свободно-выгульном содер
жании. Больше времени свлньд проводят на улице, неза
висимо от погоды. Мы их не загоняем. Они свободно вы
ходят и заходят через специальные лазы. На выгульных 
двориках имеются самокормушки. В них мы засыпаем су
хой корм (сенную муку и куглину). Свиньи охотно поедают 
его.

Сначала мы боялись такого содержания, думали, что 
животные простудятся и будут болеть. Но сейчас убеди
лись, что напрасно беспокоились. Животные здоровые, 
быстро растут и прибывают в весе.

Советуем всем хозяйствам применить этот, метод со
держания.

В третьем году семилетки мы решили произвести и 
продать государству 68 тонн свинины,, получить деловой 
приплод от каждой основной свиноматки по 18 и от разо
вой по 6 поросят, иметь на конец года 500 голов свиней. 
В первом квартале мы продали 17 тонн свинины.

Готовясь достойно встретить XXII съезд КПСС, при
ложим все силы, чтобы взятые обязательства выаолвить.

Свинарки: М. Кряжева,
Г. Рыбакова,

А. Черепанова,
О. Попова.

...............— ...... • - '  . ■ •

ПЛЕМЕННАЯ РАБОТА
В системе мероприятий 

но увеличению производ
ства молока и мяса очень 
важное значение имеет пра
вильная организация пле
менной работы, направлен
ной на качественное улуч
шение скоха.
* В своем хозяйстве мы 
используем целый ряд зоо
технических мероприятий

по племенной работе. В про
шлом году обеспечили удов
летворительную зимовку 
скота. Заготовили по 20 
центнеров грубых кормов 
на переводную голову, по 
5,2 тонны силоса и по 0,3 
тонны картофеля на корову* 
Недостающее количество 
кормов дополняли древес* 
ними хлопьями. Составлен

ный зоотехник В. В. Русинов 
ежедневно находились на фер
ме, пока внедрялось механи
ческое доение, помогали нам 
в освоении нового метода. Те
перь животные сами па очере
ди заходят в доильный зал. 
Они уже беспокоятся, когда 
наступает время дойки. Моло
ко отдают полностью.

На ферме наведен необходи
мый порядок. Четкое выполне
ние распорядка дня—-закон 
для всех. Иначе и нельзя. 
Энергия подается в доильный 
зал три раза в день и строго 
в определенные часы. Сраау 
доятся 10 коров: На доение 
90 коров уходит 2,0—2,5 чат 
са, а раньше на 1 2  коров 
тратили столько же времени.

Ежедневно перед дневной 
дойкой животных выпускаем 
на прогулку. Она укрепляет 
здоровье их, помогает выявить 
охоту и своевременно осеме
нить коров. .Каждая доярка 
фермы имеет щетку и скреб
ницу, которыми регулярно 
чистит животных. Поэтому 
они у нас всегда чистые. 
Каждая пятница недели счи
тается санитарным днем.

Механическое доение, соблю
дение всех зоотехнических 
правил позволили нам под
нять продуктивность коров 
в сравнении’ с прошлыми го
дами.

М. Савинская, 
доярка фермы 

деревне Быково.

Работники совхозов! Пре
вратим все совхозы страны 
в образцовые, высокото
варные, рентабельные пред
приятия!

(Из Призывов ЦК КПСС 
к 1 Мая 1961 года).

Новое 
в уходе за овдами

Хотя на овцеферме я работаю 
всего еще три года, но на моих 
глазах произошла изменения в 
содержании овец. Рлныие они 
размещались на шести дворах и 
обслуживало их восемь человек. 
Теперь на одном дворе 357̂ овец. 
Ухаживаем за ними двое, flu- 
грузка увеличилась в пять раз, 
но мы справляемся. Ведь сейчас 
не надо разносить корм по клет
кам, да таскать воду Недрами. 
Теперь овцы находятся вое дни 
на выгульном дворе, кроме ма
ток с ягнятами сосунками. Сено 
задаем в кормушки» поставлен
ные вдоль всего двора. В  опреде
ленно$ место ложатся осинд и 
хвойные лапка. В  настоящее вре
мя имеется только осина, по
тому что хвою скармливать 
уже нельзя. Поим животные 
из колод\ установленных около 
кормокухни. Такое содержание 
хорошо сказывается на рост 
шерсти, чистоту ее. Овцы моро
вые. А главное работать стало 
легче.

В  общесовхозном плане преду
смотрено значительное увеличе
ние поголовья овец, на конец это
го года мы будем иметь 500 го
лов. Это  в два с лишним раза 
больше прошлогоднего. Но, что 
бы расширить овцеферму, нужно 
создать для этого условия и 
иметь отборное маточное по
головье. А . у нас этим делом 
сейчас никто не занимается. В  
общем стаде ходят и некастри
рованные бараны, которые долж
ны идти на откорм, здесь же и 
племенной баран романовской 
породы. При таком положении 
нам трудно заниматься направ
ленным разведением. Надо всех 
баранов обязательно кастриро
вать и откармливать для про
дажи государству. В  этом ним 
должны помочь наша спецаа- 

I листы.
Не создано материальной заг 

интересованноста в работе• 
Оплата труда установлена с го
ловы, а производство шерсти ле
ж и т уже на нашей совести. И  
часто получается так, что за 
другими заботами забываем о 
своевременной стрижке.

А. Щекутьева, 
старшая овцеводка.

план племенной работы на 
пять лет (1961—1965 годы).

Для воспроизводства ста
да скомплектовали ремонт
ную группу молодняка в 
количестве 595 голов и 
племенное ядро из 350 ко
ров и 70 нетелей. С мая 
прошлого года работает 
пункт искусственного осе
менения и все маточное по
головье, в том числе мо
лодняк случного возраста, 
осеменяются искусственно. 
Лучшие быки Метеор и Ло
ток используются для осе
менения коров и телок пле
менного ядра и ремонтной 
группы.

Первый отбор производим 
при рождении молодняка. 
Более сильных ставим в 
ремонтную группу. Мечение 
делаем в двухнедельном 
возрасте. Второй раз отби
раем телочек в шестимесяч
ном возрасте.

Для ведения племенной 
работы, улучшения пород
ных качеств скота, повы
шения продуктивности сов
хоз купил 125 племен
ных телочек первого клас
са и элита- и четырех пле
менных бычков. В этом го

ду еще купим не меньше 
100 телочек. Весь ремонт
ный молодняк поставлен на 
усиленный рацион. Ежесу
точно даем 5 килограммов 
клеверного сена, 3 лугово
го и 0,5 килограмма кон
центратов. Ухаживают за 
ними опытные телятницы 
Л. И. Черепанова, Г. И. 
Торхова, А. Н. Кряжева.

На всех фермах заведе
ны книги маточного пого
ловья и выращивания мо
лодняка, журналы удоев и 
искусственного осеменения 
коров. Раз в месяц прово
дим контрольные дойки. 
Содержание жира в молоке 
определяем ежедневно по 
каждой ферме. Лучшее ма
точное поголовье будем за
носить в заводскую (пле
менную) книгу.

Осенью прошлого года 
провели бонитировку круп
ного рогатого скота.

В своей работе мы учи
тываем, что введение ново
го требует к себе особого 
внимания и серьезного отно
шения.

В. Русинов, 
главный зоотехник.
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У Л Е
Приземистый «ЗИС» вырвал

ся из-за угла и помчался по 
улице, не объезжая рытвин и 
луж. На пятом километре от 
города машину занесло в сто
рону. Мотор захлебнулся и 
умолк.

Госавтоинспектор Уваров, 
молодой, стремительный паре
нек, узнав о происшествии, 
оседлал свой мотоцикл и по
несся, как ветер, догонять на
рушителя. На подъеме из хо-

цо, на котором горели умные 
глаза, было строгим и взвол
нованным. Он вышел на ере-* 
дину комнаты и басовито про
говорил:

— Задержал, Борис?
— Сидит в дежурке.
— Как его фамилия?
— Владимир Зурин.
— Что ты говоришь? Ведь 

это бывший воспитанник по
страдавшей учительницы Вар
вары Петровны! Как это слу-

лодного ручья он заметил ма- чилось? 
шину и прибавил газу. На — Вино что не делает,— за-
шум мотора шофер оглянулся думчиво ответил Уваров, при-
и пробормотал: чесывая русые, кудрявые во-

— Уваров едет. Вот где лосы. 
влип-то. — Ясно. Веди его ко пне. 

Он не успел сосредоточиться, Борис продул расческу, су-
как госавтоинспектор порав- нул ее в нагрудный карман и
нялся с ним и заглушил мо- молча вышел в коридор, 
тор. _ — Ну садись, Зурин,— ска-

— Ну что, друг, не удалось зал капитан, когда шофер во- 
удрать?—сердито бросил он, шел в его кабинет.' 
слезая с машины. Зурин присел на край сту-

— Как это удрать?—не по- ла и робко посмотрел на 
нял водитель и натянуто улыб- Марченко. Тот перехватил 
нулся. J его взгляд и спросил:

Уваров кивнул головой на — Сколько сегодня выпил? 
«ЗИС» и заметил: — Сто граммов.

—B y  и наделал ты сегодЧ — Так ли? Ведь и сейчас 
ня дел. видно, что ты полупьяный.

— Такой уж видно денек,—  — Это так вам кажется, то- 
отозвался Зурин скрипучим го- варищ капитан, 
лосом и отвернулся от Уваро- — Не юли! Если бы ты был 
ва. *  j трезвый, ничего не случилось

— Не надо было пить.
Зурин сжался.
— Да я только кружку пива.'
Уваров окинул его холодным 

взглядом и сказал:
— Когда это вы перестане

те пить за рулем?
Зурин потупил глаза и про

шептал одними губами.
— Виноват, что сделаешь.
Уваров подошел к нему и 

потребовал права. '
Зурина бросило в жар. Он 

переступил с ноги на ногу и 
пробормотал:

— А кто машину доставит в 
гараж?

— Это не ваша забота. Вы 
и так много накуролесили.
Хватит!

Зурин опустил голову. Его 
смуглое строгоочерченное ли
цо задергалось, как от зубной 
боли, он вынул из нагрудного 
кармана гимнастерки доку
менты и молча подал госавто- 
инспектору. Пока Уваров что- 
то писал, подошла порожная 
машина. Перекидали в нее 
груз, а машину Зурина взяли 
на буксир и потянули в город 
Осиновец.

День клонился к ночи. Но 
все вокруг еще пылало багро
во-сиреневым отсветом. Зурин 
сидел в кузове на мешках п 
мучительно думал: «Как это 
получилось? О З у р и н ,  такой 
опытный водитель и допустил 
аварию». :

Госавтоинспектор зашел в 
свою, рабочую комнату и огля
дел себя. Весь, его черный ки
тель и брюки были забрызга
ны грязью. ^

Без стука зашел в комна
ту капитан милиции Марчен
ко. Его угреватое безусое _ли-

оы.
— Дорога подвела.
— Не дорога, а вино. Ты 

знаешь, что натворил?
— А что еще мажет быть 

кроме аварии?
— Э э, друг; этим не отде

лаешься. Ты наехал машиной 
на свою бывшую учительницу.

У Зурина округлились гла
за, от лица отлила кровь. Он 
схватился руками за голову и 
с1 трудом проговорил.

— Неужели я  задавил ее?
— Нет, та задавил, а сло

мал ногу.
Эти слова, как молотом би- 

ли Зурина по голове.
— Вот видишь, как -вино 

дурманит водителя. Он не за
мечает, что нарушает правила 
вождения, а отсюда и все 
последствия.

Зурин молчал, как поражен
ный громом. Капитан повял, 
что сейчас разговаривать с ним 
бесполезно.

—Пока иди домой и осмыс
ли свой поступок. За него те
бе придется отвечать. Завтра 
зайдешь ко мне.

Зурин поднялся с места. В 
глазах прыгало, кружилось, и 
едва он нашел дверь.

По дороге домой невольно 
вспомнил все события дня: 
как он грузил машину, как 
заехал домой обедать и как 
Паромон Ерошкин крикнул ему 
в открытое окно, что его зо
вет друг детства Сережа, ко
торый приехал из армии в 
отпуск. Встретились, выпили, 
Зурин засиделся.

Распрощался с другом, по
ехал. А Варвара Петррвна в 
это время возвращалась с 
рынка. Она'дошла до своего

переулка и хотела перейти 
улицу. В это время Зурин на 
полном ходу вынырнул из-за 
угла и не заметил, как на
ехал крылом...

Чей-то голос прервал его 
размышлевия.

—Володя!
Он оглянулся и увидел дис

петчера автоконторы Аллу 
Ставрову. Она подошла лег
кой походкой и заговорила 
грустным голосом:
— Почему не уехал, Володя? 
Он взял ее осторожно под 

руку, горестно ответил: 
— Чуть свою учительницу не 

задавил машиной.
Алла вздрогнула, глаза ее 

стали влажными.
...Зурина судили в красном 

уголке автоконторы. Все вни
мательно слушали выступле
ние общественного обвинителя 
шофера Прохора Камова.

—Весь наш коллектив тя
жело переживает этот случай.

Наш лучший шофер на 
скамье подсудимых. Я  у тебя, 
Зурин, учился и хорошо пом
ню, когда мы с тобьй находи
лись в рейсе. Я  остановился 
у ларька и хотел выпить 
кружку пива, но ты подошел 
ко мне и сердито сказал: «Не 
советую, потому что ты нахо
дишься за ]>улем». А сам вот 
не устоял. По пьянке нару
шил правила уличного движе
ния, вывел из строя автома
шину и чуть не убил челове
ка.

Алла тревожно вслушива
лась в слова Камова и думала: 
«Не миновать ему тюрьмы».

Дальше общественный обви
нитель сообщил суду, что кол
лектив автоконторы обсуждал 
Зурина и согласился взять 
его на поруки, если Зурин 
даст твердое слово не допус
кать больше случаев пьянки.

Слово предоставляется обви
няемому. Зурин поднялся с 
места и, не поднимая головы, 
заговорил:

— Я  не прошу у суда ника* 
кого снисхождения. Но я даю 
слово, что больше этого со 
мной никогда не случится.

После короткого совещания 
х у̂дья сказал:

— Учитывая просьбу коллек
тива автоконторы, суд решил 
не лишать свободы Владимира 
Зурива, а отдать его на по
руки.

Зурин поднял голову, встал 
и с волнением проговорил:
'«— Можете не сомневаться 

во мне, товарищи. Я  вас 'не 
подведу.

Он повял, что коллектив 
будет строго и долго следить 
за его поведением. Но не же
лание поскорее освободиться от 
этой опеки, а твердая реши
мость вновь заслужить пол
ное доверие своих товарищей, 
создавала в нем уверенность, 
что экзамен будет выдержан.

И. Козлов.

Первый в истории человечества космонавт Ю. А. Гагам» 
готовится к полету.

Снимок из газеты «Известия».
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Заседание совета музея
19 апреля в музее состоя

лось заседание членов совета 
музея, на котором обсуждался 
план работы музея на второй 
квартал текущего года. Члены 
совета внесли много ценных 
предложений.

Н. А. Червицын поднял во
прос об охране птиц, в частно
сти голубей, и зеленых на
саждений. Этим делом долж
на заниматься вся обществен
ность района, особенно боль
шая роль принадлежит учи
телям, комсомольцам и пионе
рам.

Н. И. Русинов' предложил 
18 июня объявить днем откры
тых дверей для молодежи. 
Провести работу среди отря
дов красных следопытов, 
организованных в школах по 
привлечению к сбору экспона
тов и материалов для музея.

Н. С. Соколова рекомендо
вала усилить пропаганду та
ких культур, как кукуруза и 
сахарная свекла. *

Много внесено и других хо
роших предложений, которые 
работникам музея вместе с 
члейами совета его необходи
мо провести в жизнь.

Много и горячо говорили 
члены совета музея о том, 
чтобы увековечить память та
ких людей, как Ф. М. Вахру

шев, имя. которого известно 
далеко не только за предела- 
ми нашего района, но и об- 
ласти. Феодосий Михайлович 
завещал музею свыше 400 
своих работ, его картины есть 
в картинной галерее Волог
ды, его знают в Киеве, Горь
ком, Ленинграде й других го
родах страна. Члены сове» 
выразили сожаление по пово
ду необоснованного отклоне
ния исполкомом городского Со
вета ходатайства музея о.пе
реименовании ул. Пролетарской 
в улицу Ф. М. Вахрушева. 
Также речь шла об увекове
чении имени Ивана Александ
ровича Кускова, который про
славил наше отечество ва бе
регах Америки, участвуя в 
освоении Аляски и Калифор
нии.

Члены совета высказали не
доумение по поводу того,, чю 
такая ' улица города, как 
Дмитриевская, названа по име
ни святого Дмитрия Солун- 
ского и до сих пор не пере
именована.

Хочется, чтобы вопросы, под
нятые членами совета музея, 
были подхвачены всей обще
ственностью города и района.

Н. Масалова, 
директор музея.

ЗАБО ТА  РО Д И Т ЕЛ ЕЙ  О Ш КО Л Е
16 апреля падал хлопьями 

сырой снег, но плохая погода 
не задержала родителей уча
щихся Красноборской школы. 
Они дружно вышли на воск
ресник по оказанию помощи 
школе и разделали подвезен
ные ранее ими же дрова в 
количестве 40 кубометров. 
Принял участие в воскресни
ке и бригадир бригады ком

мунистического труда Эш Ар
тур, он же депутат Калинин
ского'сельсовета.

На заботу родителей о шко
ле учащиеся решили о твети ть  
хорошей учебой и п о д го т о в и ть  
два концерта для пап и мам.

А. Розова, 
заведующая Красноборской 

школой.

Редактор В. ЧУ РИН.

ТОТЕМСКАЯ КОНТОРА КИНОПРОКАТ 
выпускает на экраны города и района 

ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ ФИЛЬМ
„ З Я  Г О Р О Д С К О Й  Ч Е Р Т О Й "

К  сведению охотников! Весен
няя охота на территории района 
разрешена с 28 апреля но 7 мая 
на д и к и х  селезней, на самцов 
тетеревов и глухарей на токах и 
вальдшнепов на тяге. 9 

Норма отстрела на одного

охотника в сутки—один глухзр ■ 
два тетерева, вальдшнепов^ 
селезней не более пятя шту • 
Охотиться имеют право чдада 
охотобщества, .уплатившие да 
ские взносы и госпошлину 
1961 год. правление-
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